

南三陸 復興まちづくり通信

第50号（平成30年8月発行）



一般社団法人 復興みなさん会

復興みなさん会は平成23年10月から、南三陸町内で東日本大震災の復興支援を継続しています。町内外の皆さまに当会の活動の内容をご理解いただくとともに、復興の最新情報をお伝えすることで、共に地域の再建への道を歩んでいただけるよう『南三陸復興まちづくり通信』を毎月発行しています。

「歌津復興支援の会一燈」がネットワーク会議

歌津地区で活動を行っている「復興支援の会一燈」（小野寺寛会長、会員約50人）が6月20日、30年度第1回ネットワーク会議を開催しました。歌津復興交流センター（旧伊里前保育所）で行われた会議には、行政区長、契約会長、自治会長、小中学校長など21人が出席。29年度の活動報告と決算報告が承認され、30年度の活動計画と484万円の予算案が決定しました。伊里前地区の国道45号線について、町建設課の三浦孝課長は、「年度内に橋の形が見えてくる」と話しました。



集会所で七夕飾りづくりに挑戦！

～志津川東復興住宅で住民の交流会～

志津川東復興公営住宅の集会所で7月7日、「七夕お茶っ会」が開催されました。入居者で組織する「ほほえみの会」（渡辺みつこ会長、会員31人）が主催したもので、入居者28人が参加しました。青竹に折鶴や和紙を貼った吹き流しを付けたり、願い事を書いた短冊を結んだりして見事な七夕飾り（＝写真）を完成させ、集会所に設置しました。その後は、食事会とお茶会をして和やかに親睦のひと時を過ごしました。

南三陸木の家づくり互助会役員会開催

南三陸町産材を活用した家づくりを推進している「南三陸木の家づくり互助会」の7月定例会が9日、戸倉波伝谷の「軽食ちょこっと」で開催されました。当日は、地元「波伝の森山学校合同会社」でのインターン研修のため来町していた岐阜県立森林文化アカデミーの学生4人がオブザーバー参加したほか、石巻市北上町で活動している一般社団法人「ウィーアーワン北上」の佐藤尚美代表理事も出席し、相互協力することを確認しました。



JTNPO応援プロジェクトから助成金贈呈

東日本大震災復興支援JTNPO応援プロジェクトの助成金贈呈式が7月9日に仙台市内で開催されました。復興みなさん会からは後藤代表と高田会員が参加、大島誠選考委員長から贈呈書の授与を受けるとともに、助成事業の内容について発表しました。

復興みなさん会では7月から当該助成金をいただき、戸倉復興住宅を主な対象としたサロン・移動交流会・マップづくり・情報発信の活動を行っていきます。



(事業の内容について発表する後藤一磨代表)



富山名物「ます寿司」で入居者もてなす ～浄土真宗の僧侶らが戸倉復興住宅を訪問～

浄土真宗富山教区の仏教婦人会連盟のメンバー19人が7月10日、町営戸倉復興住宅を訪問。集会所で交流会を開催し、入居者23人が参加しました。富山名物「ます寿司」や白玉あんみつ、抹茶などが振る舞われ、お坊さんの音楽ユニットの演奏などを聴きながら会食し、親睦を深めました。リーダーの長尾水穂さんは「戸倉公営での交流会は5回目。短い時間ですが、和やかに過ごしていただければ嬉しいです」と話しました。

志津川中央復興住宅で「椿のお茶会」

志津川中央復興公営住宅の集会所で7月12日、復興みなさん会主催の「椿はな咲くまちづくりお茶会」が開かれ、入居者ら15人が参加しました。

スイーツや椿茶をいただきながら、入居後の暮らしや、生活上の改善点、暑さ対策など紹介し合ったり、モアイバスを活用した「お出かけサロン」で訪ねたい場所について意見を出し合いました。

当日は、県地域復興支援課の復興支援専門員やコミュニティ支援員がオブザーバー参加しました。



【雑感】

西日本豪雨は山津波と言っても過言ではない、広範囲に及ぶ大災害でした。東日本大震災の時の津波と同様、甚大な被害になっています。豪雨の土砂崩れで命を失くされた方、早めに避難され無事だった方、テレビで放映されるたびに自然の猛威には、ただただ驚くばかりです。

異変は至る所で起きています。身近な海では、暖流域の魚である真鯛やイワシが獲れています。ですが、春のイサダ漁は宮城が不漁で岩手沖が獲れたと聞きました。これも地球温暖化の影響なのでしょう。地球規模で起きている各種の異変、その原因に自分も関わっているかと反省です。

一般社団法人 復興みなさん会

〒986-0751 宮城県本吉郡南三陸町志津川字上の山 26
上山八幡宮 社務所内 minasan.msrk@gmail.com

当会は今年度、宮城県「みやぎ地域復興支援助成金」、南三陸町「おらほのまちづくり支援事業補助金」、東日本大震災現地NPO 応援基金 [特定助成]「東日本大震災復興支援 JTNPO 応援プロジェクト助成金」の支援をいただき活動しています。